

L'ouverture du centre de soins

Cet été a été marqué par l'ouverture du centre de soins, après 5 ans de projet !

Durant ces 2 mois d'ouverture estivale, nous avons accueilli plus de 300 animaux dont de nombreuses espèces remarquables comme la loutre d'Europe (*Iutra lutra*), l'ibis falcinelle (*Plegadis falcinellus*) ou encore la spatule Blanche (*Platalea leucorodia*).

Une telle affluence n'ayant pas été prévue, nous avons parfois dû pousser les murs, et même fermer les accueils d'animaux quelques jours. Cette première année d'ouverture a été très intense pour notre équipe avec peu de repos ! Un grand merci à tous les bénévoles ayant été présents !

Le centre est temporairement fermé depuis quelques semaines, mais ouvrira à nouveau ses portes au printemps 2026.



Retrait de barbelés sur une chevêche d'Athena

Le Botulisme aviaire



Canards colvert
(*Anas platyrhynchos*)

Cette saison a commencé sur les chapeaux de roues avec l'accueil d'animaux touchés par le botulisme aviaire dès le 2ème jour d'ouverture du centre.

Le botulisme est une maladie neuroparalytique provoquée par une bactérie du genre *Clostridium* présente naturellement dans les zones humides et qui se développe par fortes chaleurs dans des eaux stagnantes. Elle se traduit chez les oiseaux par une atteinte nerveuse et une paralysie flasque. Cette année, l'épidémie a atteint une ampleur inédite depuis 30 ans.

Notre centre a accueilli 103 animaux touchés par le botulisme aviaire, majoritairement ramassés sur les réserves régionale et nationale du Lac de Grand-Lieu qui ont été apportés par leurs équipes au centre de soins.



L'observatoire de Pierre Aigüe

Comme l'année dernière, nous étions présents tous les samedis matin de juillet et d'août à l'observatoire de Pierre Aigüe sur la commune de Saint-Aignan de Grand Lieu. Notre objectif : rencontrer le public et lui faire découvrir le lac de Grand Lieu ainsi que sa riche biodiversité.

Un immense Merci à nos quatre animateurs : Chloé, Laetitia, Nicolas et Marion, ainsi qu'à toutes les personnes nous ayant rendu visite. On espère vous dire à l'année prochaine !



Les Marchés de Noël

Tous les ans, l'association est présente sur plusieurs marchés de Noël, y compris celui du Zoo de la Boissière du Doré. Cette année encore, nous participerons à une dizaine de marchés de Noël.

Pour l'occasion, nous sommes à la recherche de talents pour créer les articles vendus sur notre boutique : crochets, tableaux, bijoux, céramique, couture, bois, etc. La seule règle : aborder un thème de faune sauvage locale ou de l'esprit de Noël. Si vous avez envie de mettre votre talent au service de l'association, n'hésitez pas à nous contacter. Merci !